
６月１０日１２：３０より約６０名の同窓生・教員の方々が出席し「同
窓生の集い」が１部・・・同窓会総会（北泉寮２Ｆ）２部・・・懇親会（カ
フェテリア）で行われました。 

２０１７年 啓明学園同窓生の集い 



●はじめに・・・・会長の挨拶：武田公敏会長(２３回生) 
１．啓明学園同窓会概要について 
啓明学園は１９４０年に開校し、今年は７７年目に当たり、２０２０年の東京オリンピックの年は、開校８０周年を迎えま
す。同窓会は、１９７５年に設立され、今年で４２年目です。発足当初から同窓会を推進してきたのは、副会長の田中
幸子（１７回生）さんのみです。また、私は、３代目の会長になり、啓明学園の卒業生数は、今年の卒業生８８名を含
むと、４６３４名になります。 
２．同窓会の活動（４つ）について 
① 名簿作り 
   現在、同窓会が把握している名簿登録数は５５５２名です。これは、初等学校や中学校、高等学校から転校され
た方を含めた人数です。同窓会会員数は４９９６名です、国内は、４８９２名、海外は、１０４名です。 
② 同窓生への通信 
   年に１回、「同窓会だより」を配布しています。毎年、３％～４％の返送があり、また住所不明の方も１４６１名いま
す。情報の変更などありましたら、同窓会事務局までご連絡ください。 
③ 同窓生と先生の親睦 
   「同窓生の集い」を１年に１回実施しています。 
④ 学園の支援 
  フレンドシップ賞の授与、卒業式、成人式など各種行事への参加、同窓生への「いずみ」配布、寄付の協力、三
井高維国際教育基金への協力。 
３．同窓会運営を支えている力について 
① 会費 
   会費は、３５回生から高等学校卒業時に終身会費として１万円を納金しています。金額については、発足時か
ら変更ありません。 
② 学園との協力 
   学園と同窓会と表裏一体でいます。 
  
③ 同窓生の運営方法 
   運営は、会長が運営委員を招集して、会長以下、運営委員２１名で年間１０回前後、北泉寮の同窓会事務局で
営まれます。毎回半数以上の出席を得て、議題を提示、検討しています。 





啓明学園同窓会 総会 

◎1号議案  ２０１６年度 事業報告（上野美昭） 
 

・2016年4月    同窓会だより 第6号/通巻23号発行 
・2016年6月11日 「同窓生の集い」「総会」を、港区新橋亭で開催 
           同窓生58名 教員・旧教員12名 
・2017年1月9日  学園で行われた成人式に武田会長祝辞、例年通りお祝のケーキを進呈 
 (71回生約100名参加) 
・2017年1月18日  新卒業生に「同窓会について」の説明を、武田会長が行った。(同窓会73回生) 
・2017年3月1日  第68回卒業証書授与式で会長が、フレンドシップ賞を授与 
・2017年3月18日  初等学校卒業式に会長が参列 
＜運営委員会＞ 
 2016/4/23.6/4.7/2.9/7.10/29.12/3.2017/1/18 計6回延84名参加 
毎回約二時間北泉寮内同窓会事務室で行いました。 
＊検討事項  
・予算、決算、資金管理、各種行事への対応 
・フレンドシップ賞の選定・同窓会報への寄稿者の選定と編集項目検討・印刷物郵送費の負担 
・名簿管理マニュアルの制定・名簿管理PCの購入・名簿住所変更 ・FACE BOOK管理 
・事務局体制の確立 
・伏見寮庭園清掃を検討結果庭園管理は学園の管理ですので学園側で検討することとなった。 
・三井高維国際教育基金連携検討・学年幹事会への対応 
・ホームページの改定・守秘義務の確立（検討中)・ 
＊議事録は啓明学園同窓会ホームページでご覧下さい 
http//www.keimei-dousoukai.com/ 



◎ ２号 議案 ２０１６年 会計報告（斎藤和久）  ３号 議案監査報告 （荒木栄）  

２０１６年度 ２０１７．３．３１ 
項     目 収入金額   項     目 支出金額 

終身会費（101名×10000） 850,000   総会費 400,000 
終身会費（後納×10000） 30,000   会議費 6,340 
総会会費 300,000   事務費 228,620 
寄付金(啓明学園・個人） 172,330   同窓会だより費 235,266 
普通・定期預金利息 3,454   ホームページ・通信費 129,722 
雑収入 0   フレンドシップ賞費 23,396 

      
慶弔費（卒業ﾊﾟｰﾃｨｰ祝い金・成人式祝
い金） 

65,000 

      支出（定期預金へ） 2,000,000 
          
当年度収入計 1,355,784   当年度支出計 3,088,344 
前年度繰越金 4,702,085   当年度末残高 2,969,525 
収入合計 6,057,869   支出合計 6,057,869 

（単位：円） 

現・預金残高明細   

項     目  残  高  
定期預金 三井住友信託銀行 10,000,000   
  〃    三井住友銀行  7,000,000   

普通預金 三井住友信託銀行 296,572   
  〃    三井住友銀行 2,623,837   
総合口座 ゆうちょ銀行 40,006   

現   金 9,110   

合   計 19,969,525   



◎第４号議案 ２０１７年度 事業計画案  （武田公敏） 

2017年度事業計画 
・2017年4月「同窓会だより」第7号通巻24号を発行しました。 
（2018年の「同窓会だより」は、別冊として平成４年に発刊された本間平安子著書  
「学舎はのびのびと楽しく」を再刊するための編集作業を行う予定） 
・2017年6月10日 学園にて「同窓生の集い」を行います。 
・「三井高維国際教育基金」との連携を、志向してまいります。 
・学園行事に積極的に参加致します。 
・72回生の成人式に参加させて頂きます。 
・第69回卒業証書授与式に参列し、フレンドシップ賞を、授与させて頂きます。 
・ホームページ、FACE BOOKを活用して、同窓会情報の発信に努めます。 
(ホームページを判り易く、使いやすくする為の改定を、考えていますが、先ずは 
ネット運営をできる協力者を探す） 
・事務局体制について検討を進めます。 
・その他学園に寄与し、同窓生の親睦に繋がる事業を思考しております。 



◎第５号議案 ２０１７年度 予算案  

２０１７年度 

項     目 収入金額   項     目 支出金額 

前年度繰越金 2,969,525   総会費 140,000 

終身会費（現高３在籍者数104名） 1,040,000   会議費 60,000 

総会費(@2,000x70) 140,000   事務費  170,000 

寄付金 0   同窓会だより費(封入作業費含む） 500,000 

預金利息 3,500   ホームページ・通信費 120,000 

雑収入 0   フレンドシップ賞費 30,000 

（当年度収入計） 1,183,500   
慶弔費（成人式ケーキ代・卒業祝い
金・他） 65,000 

          

          

      （当年度支出計） 1,085,000 

      当年度末残高 3,068,025 

収入合計 4,153,025   支出合計 4,153,025 

（単位：円） 



◎ ６号議案 201７年新組織案 啓明学園同窓会･組織案　　2017.6.１0
代表幹事 　学年幹事
 １回生 二宮  昭 11

２回生 鶴田 優子 11

二宮  昭（１回生） ３回生 島崎 吉彦 9

４回生 篠田 和代 10

５回生 増田 道子 17

【名誉会長】 ６回生 黒河内由紀子 17

７回生 戸澤満智子 22

北原 都美子 土肥悦子（８回生） ８回生 土肥悦子 28

９回生 吉澤 久彌 29

１０回生 加藤 雄平 28

　 １１回生 小山　武 29

菅野 啓明 （１３回生） １２回生 大河原 玲子 20

１３回生 菅野 啓明 15

１４回生 小平 洋子 15

１５回生 宮川 明子 17

 田 中 幸 子（１７回生） １６回生 渡辺 好之 19

１７回生 島崎 和子 22

１８回生 浦野修 14

 浦 野 　修（１８回生） １９回生 伊藤 弘子 24

２０回生 高久恵子 24

２１回生 羽深 妙子 22

羽深 妙子（２１回生） ２２回生 藤生 良博 谷口　博 61

髙山哲郎（２３回生） ２３回生 五十嵐 裕 岡崎泰子 38

松田　潤（２４回生） ２４回生 三条  昇 松田　潤（兼） 36

２５回生 鈴木 道雄 22

26回生 対馬　万喜子 平形　澄子 藤間　文彦 16

副会長 上 野 美 昭（９回生） 宮崎美智子（2７回生） 2７回生 斎藤　路夫 中島一嘉 宮崎美智子 34

副会長 田 中 幸 子（１７回生） 2８回生 池谷　　薫 原　智恵子 26
副会長 荒 木 栄（３６回生） 2９回生 平野　善則 36
副会長 加藤鉄(２１回生） 西岡幸子（３０回生） ３０回生 揚石　孝之 加藤　潤一 45

運営委員 菅野 啓明 （１３回生） ３１回生 下川 雅士 高瀬 景子 25

運営委員 粟屋　久男（２３回生）（広報） 塩 田 　篤（３２回生） ３２回生 根岸 順子 36

運営委員 髙山哲郎（２３回生） ３３回生 友野 みゆき 岩下 倫子 30

会長 運営委員 斎藤和久（兼）（２３回生） ３４回生 髙橋　有樹 小林　澄子 31

運営委員 西岡 幸子（３０回生） 中島なをみ（３７回生） ３５回生 小林 明弘 井口　早苗 41

武田 公敏 (23回生) 運営委員 近藤　まさ代（３１回生）（FB） ３６回生 鈴木　義子 山本　栄美 41

運営委員 友野みゆき（３３回生） ３７回生 三吉 真美 北原 真紀 35

  運営委員 三 吉 健 心（３５回生） 三吉 真美（３７回生） ３８回生 児玉 政之 石井 園子 51

運営委員 中島なをみ（３７回生） ３９回生 真鍋　美薫 藤本　優佳 55

運営委員 江崎 真弓（３７回生） ４０回生 栗野 守美子 渡辺　仁 35

運営委員 廣野富雄（T）  田 邊 　力（４１回生） ４１回生 中野 久伸 白石 あゆみ 46

４２回生 柳井　智 松永 久和 41
【会計】 ＜学園担当委員＞ ４３回生 石田 治子 落合 伸子 下田 憲美 53

学園委員 佐藤　竜之（５５回生） 藤田 重明（４４回生） ４４回生 藤田 重明 小峰 隆広 ベドウ 伊都子 65

斎藤和久（２３回生） 学園委員 加藤拓也（５８回生) ４５回生 小町 育子 中島 則夫 小山 潤一郎 寺 田　友 78

学園委員 ｳｨﾘｱﾑｽ雄史(６２回生) 三浦 晃弘（４６回生） ４６回生 中谷 維子 三浦 晃弘 94

学園委員 加藤知祈（兼）(６２回生) ４７回生 吉野精一 森阿希子 105

【会計監査】 学園委員 能城　黎（６６回生） 斉藤 謙作（４８回生） ４８回生 斉藤 謙作 宮嵜 摩利子 96

　 ４９回生 栗原 大介 福田 理恵 96

加藤知祈　(６２回生） 藤沢 大介（５１回生） ５０回生 丸山  恵 吉野  優 118

５１回生  藤沢 大介 井上　清弥子  磯 貝 直 子 94

田村　武留（５２回生） ５２回生 和光 生恵 津村道夫 109

５３回生 清水 真紀 福田 聡子 木村　越 122

 塚田 麻衣子（５４回生） ５４回生 池原 亜矢子 都丸 美緒子 田山　豪 鈴木 知緒里 150

佐藤　竜之(５５回生) ５５回生 植田  篤 佐々木久美子 曾我 沙央里 民谷 大輔 132

佐藤 竜之 花井　藍 御代 直行 田中　綾

黒崎　孝行（５６回生） ５６回生 本田 実千代 黒崎 孝行 吉沢 伊都子 木嵜 三惠 136

久道 恵子

島田　健介（５７回生） ５７回生 坂本 和紀 日野 友香 島田 健介 河井 晶子 146

加藤　祐馬（５８回生） ５８回生 加藤 祐馬 林　　祐美 加藤拓也 137

福田理一郎（５９回生） ５９回生 山本 太郎 深作 光輝 張江　 進 坂口　誠 132

朴　　得代 益永 由子 門屋 晴奈 吉田 あい

宮崎　敬介（６０回生） ６０回生 植田　解 近藤 晃弘 印田 清人 石川 優樹 129

田中 麻美 岩井 綾香 小田切 理佳 村野 由佳

益永　吉朗（６１回生） ６１回生 南沢 炫宙 村中 俊介 田中 佐和子 飯田 研人 136

劉　  紫苑 加薗 留美 能智 大輔 一岡 愛美

森下　俊一（６２回生） ６２回生 北村 宗大 新保 大地 吉岡　 亨 ｳｲﾘｱﾑ 雄史 112

樋口 友里絵 中　 愛美 作山 はる菜 榊原　 彩花

高地　伸幸（６３回生） ６３回生 高地　伸幸 益永　真理 120

川越　洋介（６４回生） ６４回生 鶴田尚子 田村幸子 大江恵里香 坂村由香里 103

山住貴男 村野潔人 川越洋介

小島　将樹（６５回生） ６５回生 小島　将樹 杉崎　佐良紗 97

能城　　黎（６６回生） ６６回生 能城　　黎 ｱﾓｱﾍﾞﾝ・ﾞｻﾘ- 119

大江　　仁（６７回生） ６７回生 大江　　仁 寺川　麻理乃 111

高橋慧仁（６８回生） ６８回生 高橋慧仁 高橋沙織 118

高橋綾子（６９回生） ６９回生 青木祥太郎 高橋綾子 134

ﾄﾞﾗｰﾊﾞｰ･ｼﾞｮｼｭｱ（70回生） ７０回生 ﾄﾞﾗｰﾊﾞｰ･ｼﾞｮｼｭｱ 坂村茜矢子 105

米森彩英（７１回生） ７１回生 関　愛生 米森　彩英 114

高橋翔智（７２回生） ７２回生 高橋翔智 二階堂倫子 101

池内　璃仁 ７３回生 池内　璃仁 弓家田恵 88

地区代表幹事 4634
市川美奈子（３４回生）

千石　　浩（４８回生）

門脇義房（２２回生）

　　　ロサアンゼルス地区

運営委員会

     サンフランシスコ地区

                 関西圏地区

啓明学園　理事長兼学園長



以上の項目を出席者の拍手によって、全て既決されました。 
  
質疑応答の中で、組織図に載っている方についての質問があったので、上野副会長が説明をし、了承を得ていま
す。 

◎新任教職員のご紹介 
原田泰宏校長先生の挨拶 
２０１７年４月から、啓明学園中学校・高等学校の校長に就任しました。啓明学園のよき伝統や歴史を守りつつ、新しい
啓明学園の躍進を続けたいと思います。 
＊原田泰宏校長先生は私立中学高等学校協会から功労賞を頂いております。 
事務長 横山篤さんの挨拶 
昭島市唯一の総合学園である啓明学園です。キャンパス内で英語を交えての会話に驚きました。良い学校にしたい
ので、お気づきの点があったら、教えてください。 
  
◎ 尚、荒木栄先生(３６回生)は、学園と同窓会の連絡をお願いしています。 
 

◎北原都美子新理事長のお話 
むかし啓明学園で教鞭をとっておりました関係から、前々平野理事長よりオファーがありましたが、その時は明星学苑
での責務があり辞めることが出来ずにいました。しかしお世話になった三井先生の恩返しができるかなと思い、２０１５
年に啓明学園にきました。就任して驚いたのは、教職員に元気がなく暗くなっておりました。教育者は元気がなければ、
生徒が元気になりません。正しいことは、絶対に通す、不正をせずに、教員を元気にして引っ張っていこうと決意しまし
た。学校、教員のすべてのものが一丸となって、子どもたちを通わせたい学校にしていきます。教員室も暗いので、一
つずつ正していくこと、女性の先生に暗い服を着ないことなど、気付いたことを実行してきました。一つショックだったの
は、国際学級がなくなりそうな状態でした。国際学級を絶対絶やしてはならないという思いで、外務省、海外子女教育
財団などに帰国生の授業内容を話していました。 
おかげで今は、文部科学省、外務省のback upがあり、学芸大学の教授からの協力をいただいて、啓明学園の国際学
級の山下先生やほかの先生方が研究室に入って協力校として参加しています。 
外務省の傘下の公益財団法人海外子女教育振興財団より、高度グローバル人材育成の拠点事業として啓明学園が
内定をもらっています。教育内容は、グローバル化ももちろんのこと、子どもたちが生き生きとして学ぶことによって、
しっかり社会と共存していく教育をしています。 



幼少教育がとても大切なので、幼稚園でも日常生活の中から算数を取り入れて教えています。中学校は生徒集めが大
変ですが、高等学校は今１２９名になりました。「生徒を増やす」はいいのですが、机や機材がボロボロなので、管財さん
にきれいにしてもらいましたがみすぼらしいので、初等学校１年生、中学校１年生、高等学校１年生は新しいものを用意
しました。幼稚園の校舎も初等学校の教員室の板がはがれているので、夏休みに改修工事をします。私は、東京都数
学研究会の副会長と、理科系大学の数学教育研究会の顧問をしているので、横のつながりで、来週は教授がレク
チャーに来校する予定です。今、子どもたちは、基礎学力の定着、また、国際理解の取り組みとして、自分で国を選ん
で研究して、英語で論文を書いています。ロボットの研究を通して、初等学校ではプログラミングを指導しています。 
今までは学園が苦しかったので、先生方を研修に出せなかったが、今も苦しいのですが研修に出して、勉強してもらっ
ています。 
サンデー毎日や、ダイヤモンド社の雑誌にも掲載されているので、見てください。 
現在、学園のお財布は苦しい状況で教職員の方々に我慢をしていただいております。 
学園が８０周年を迎える２０２０年ぐらいには、皆さんが笑顔になれる状況にしたいと計画しておりますので 同窓生みな
さんの強力な応援、よろしくお願いいたします。 
＊北原都美子理事長兼学園長は私立中学高等学校協会から功労賞を頂いております。 
  

◎武田会長からひとこと 
北原先生が来られる前の啓明学園は大変厳しい経営状態でした。今、北原先生の強いリーダーシップで、徐々に収支
も改善し上向いております。同窓会はエールを送ることしかできませんが、皆さんで応援をしていただきたいと思います。 



◎第2部懇親会 
カフェテリアでお弁当を頂き、ご歓談していただきました。最後に北原都美子理事長のご主人であり、前啓明学園中
学校・高等学校校長先生で現在啓明学園の顧問であられる北原福二氏よりご挨拶を頂きました。 
＊北原福二先生は私立中学高等学校協会と東京都から功労賞を頂いております。 
梅雨に入っていましたが、とても暑い夏の日で、太陽が燦々と輝き緑がまぶしい一日でした。皆さんの笑顔をいただ
き、楽しかった「同窓生の集い」に感謝しております。 




